
Wenn Ihnen etwas passiert:
So bekommt Ihre Familie Geld.
Die Risiko·lebens·versicherung von der DEVK

Die wichtigsten Informationen in Leichter Sprache



Tipp
Sie und Ihr Partner können jeder 

eine Risiko·lebens·versicherung haben. 

Dann können Sie und Ihr Partner bestimmen: 

Wenn ein Partner stirbt, bekommt der andere Partner 

das Geld von der Risiko·lebens·versicherung. 

Wenn Ihnen etwas passiert:
So bekommt Ihre Familie Geld.
Sie können einen Unfall haben,  

eine schwere Krankheit bekommen und sterben. 

Was passiert mit Ihren Lieben, wenn Sie nicht mehr leben?  

Haben Ihre Lieben dann noch genug Geld zum Leben?

Mit einer Risiko∙lebens∙versicherung helfen Sie Ihren Lieben.

Wenn Sie sterben,  

bekommen Ihre Lieben Geld von der Risiko∙lebens∙versicherung.

Sicherheit für die Familie

Der Vater verdient das Geld für die Familie. 

Er stirbt. 

Was passiert dann mit seiner Familie?

Mit einer Risiko∙lebens∙versicherung bekommt die Familie Geld, wenn der Haupt∙verdiener stirbt.

Allein∙erziehende Mutter oder allein∙erziehender Vater

Eine Mutter oder ein Vater kümmert sich allein um die Kinder. 

Was passiert mit den Kindern, wenn die Mutter oder der Vater stirbt?

Wenn die Mutter oder der Vater eine Risiko∙lebens∙versicherung hat,  

dann bezahlt die Versicherung Geld an die Kinder.

Haus oder Wohnung gekauft – Bank·kredit muss zurück∙bezahlt werden

Ein Paar ohne Kinder hat sich ein Haus oder eine Wohnung gekauft. 

Die beiden haben Geld von der Bank bekommen. 

Dieses Geld ist ein Bank·kredit.

Das Geld müssen sie zurück∙bezahlen. 

Das geht nur, wenn beide arbeiten und Geld verdienen. 

Was passiert, wenn einer von beiden stirbt? 

Und was passiert, wenn der andere nicht genug Geld verdient?

Wenn der Verstorbene eine Risiko∙lebens∙versicherung hat, bekommt der Partner Geld. 

Und er kann den Kredit leichter an die Bank zurück∙bezahlen.

Privat∙kredit

Eine Frau leiht sich viel Geld von einer Freundin. 

Dieses Geld ist ein Privat.kredit.

Sie hat einen Unfall und stirbt. 

Wer bezahlt das Geld zurück? 

Ihre Familie muss das Geld zurück∙bezahlen.

Wenn sie eine Risiko∙lebens∙versicherung hat,  

dann bekommt ihre Familie Geld von der Versicherung. 

Und ihre Familie kann mit dem Geld den Kredit wieder zurück∙bezahlen.

Einige Beispiele:

Die Risiko∙lebens∙versicherung ist ein wichtiger Schutz für Familien.



Die wichtigsten Informationen zur Risiko∙lebens∙versicherung
Wir erklären Ihnen hier die wichtigsten Informationen in Leichter Sprache.

Bitte lesen Sie alles genau durch.

Alle Informationen über Ihre Risiko∙lebens∙versicherung stehen in den Vertrags·unterlagen.

Das sind:

•	 der Versicherungs·antrag, 

•	 der Versicherungs·schein,

•	 die Versicherungs·bedingungen für die Risiko·lebens·versicherung

Die Vertragsunterlagen gibt es nicht in Leichter Sprache.

Für die Risiko·lebens·versicherung gelten die Vertrags·unterlagen.

Haben Sie Fragen? 

Oder möchten Sie eine Risiko·lebens·versicherung haben?

Dann fragen Sie einen DEVK-Berater 

oder eine DEVK-Beraterin in Ihrer Nähe.

Der Berater oder die Beraterin erklärt Ihnen alles genau. 

Er oder sie füllt mit Ihnen den Antrag aus.

Was ist eine Risiko·lebens·versicherung?
Die Risiko·lebens·versicherung versichert Personen. 

Wenn die versicherte Person stirbt, 

dann bezahlt die Versicherung Geld an die begünstigten Personen. 

Die versicherte Person sind Sie.

Die begünstigten Personen sind zum Beispiel Ihre Familie.

Sie bestimmen: Wer soll das Geld von der Risiko·lebens·versicherung bekommen, wenn Sie sterben?

Diese Personen nennt man Begünstigte. 

Sie können eine oder mehrere Personen als Begünstigte bestimmen. 

Die Begünstigten müssen im Versicherungs∙schein stehen.



Sie können wählen:

1.	Basis·schutz ist die normale Haupt∙versicherung.

2.	Risiko Plus ist die normale Haupt∙versicherung plus noch mehr Leistungen. 

Wenn Sie Risiko Plus wählen, dann bekommen Ihre Lieben mehr. 

Zum Beispiel:

•	 Eine vorgezogene Todesfall∙leistung 

Das bedeutet: Die Versicherung bezahlt schon Geld an die Begünstigten, 

wenn Sie schwer krank werden.  

Ein Arzt muss schreiben: Sie sind sehr krank und werden bald sterben. 

Die Versicherung bezahlt das Geld also schon vor Ihrem Tod.

•	 Eine Sofort∙hilfe 

Wenn Sie sterben, braucht die Versicherung viele Bescheinigungen. 

Dann bezahlt die Versicherung die Versicherungs∙summe. 

Das kann ein paar Tage dauern. 

Wir bezahlen aber sofort eine Sofort∙hilfe. 

Zum Beispiel 10∙Tausend Euro.

Ich will eine Risiko·lebens·versicherung haben. 
Was muss ich tun?

•	 Sie gehen zu einem DEVK-Berater oder einer DEVK-Beraterin in Ihrer Nähe.  

Der Berater oder die Beraterin berät Sie. 

Er oder sie füllt mit Ihnen den Antrag aus.

•	 Wir prüfen Ihren Antrag und schicken Ihnen dann den Versicherungs·schein. 

•	 Die Risiko·lebens·versicherung gilt so lange, bis Sie sterben. 

Oder bis der Vertrag zu Ende ist. 

Oder bis die Risiko·lebens·versicherung gekündigt wird.  

Diese Zeit nennt man Versicherungs∙zeit. 

Kündigen bedeutet: Sie wollen die Risiko·lebens·versicherung nicht mehr haben.

•	 Wenn Sie in der Versicherungs∙zeit sterben,  

dann bezahlen wir die Versicherungs∙summe an die Begünstigten. 

Zum Beispiel an Ihre Familie. 

Die Versicherungs∙summe steht im Versicherungs·schein. 

Es kann ein paar Tage dauern, bis das Geld da ist.

Wichtig!

Im Antrag für die Risiko·lebens·versicherung steht: 

Sie können sich das mit der Risiko·lebens·versicherung noch einmal überlegen. 

Wenn Sie den Versicherungs∙schein bekommen haben, dann haben Sie noch 30 Tage Zeit. 

In dieser Zeit können Sie uns sagen: Ich will die Risiko·lebens·versicherung doch nicht haben. 

Das nennt man Wider·ruf. 

Die 30 Tage nennt man Wider·rufs·frist.



Was ist die Versicherungs∙summe?
Versicherungs·summe bedeutet: 

So viel bezahlt die Risiko∙lebens∙versicherung, wenn Ihnen etwas passiert.

Die Versicherungs∙summe bekommen die Personen, die als Begünstigte in Ihrem Versicherungs∙schein stehen. 

Zum Beispiel Ihr Partner oder Ihre Partnerin. 

Oder Ihre Kinder. 

Wir bezahlen so viel, wie die Versicherungs∙summe ist. 

Die Versicherungs∙summe finden Sie

•	 in Ihrem Antrag,

•	 in Ihrem Versicherungs∙schein 

Wie hoch ist die Versicherungs∙summe?
•	 Die Versicherungs∙summe können Sie selbst bestimmen.

•	 Die Versicherungs∙summe für den vorläufigen Versicherungs∙schutz ist höchstens 100 Tausend Euro.

•	 Die Sofort∙hilfe ist 10 Tausend Euro. 

Wann bezahlt die Versicherung nicht?
Wenn Sie sterben, dann muss die Versicherung Geld an die Begünstigten bezahlen.

Die Versicherung bezahlt nicht:

•	 Wenn Sie gelogen haben. 

Oder wenn Sie uns nicht alle Informationen gegeben haben,  

die für die Versicherung wichtig sind.  

Zum Beispiel über eine Krankheit wie Asthma oder Herz∙probleme. 

Dann verlieren Sie den Versicherungs∙schutz.  

Oder Sie verlieren einen Teil vom Versicherungs∙schutz.  

Dann bezahlt die Versicherung nicht. 

•	 Wenn Sie sich in den ersten 3 Versicherungs∙jahren selbst töten. 

Dann muss die Versicherung nicht zahlen.

•	 Wenn Sie in einem Krieg sterben.  

Dann muss die Versicherung auch nicht zahlen.

Wo gilt die Risiko∙lebens∙versicherung?
Ihre Risiko·lebens·versicherung gilt überall auf der Welt.



Was sind meine Pflichten?
Pflicht bedeutet: Sie müssen etwas tun. 

Sie müssen etwas tun, damit Sie Versicherungs·schutz haben.

Sie haben die folgenden Pflichten:

•	 Bitte füllen Sie mit einem DEVK-Berater oder einer DEVK-Beraterin  

den Versicherungs·antrag ganz aus. 

Die Antworten müssen wahr sein.

•	 Für die Risiko∙lebens∙versicherung bezahlen Sie jeden Monat einen kleinen Betrag. 

Oder Sie zahlen einmal im Jahr einen großen Betrag. 

Das nennt man Versicherungs·beiträge. 

In Ihrem Versicherungs·schein steht,  

wann Sie die Versicherungs·beiträge bezahlen müssen. 

Bitte bezahlen Sie die Versicherungs·beiträge pünktlich. 

Wir können die Versicherungs·beiträge auch von Ihrem Konto abbuchen, 

wenn Sie das möchten.  

Dann geht das Bezahlen automatisch.  

Und Sie müssen sich nicht mehr darum kümmern.

•	 Bitte informieren Sie uns schnell, wenn sich Ihre Daten ändern. 

Zum Beispiel, wenn sich Ihr Name ändert.  

Oder wenn sich Ihre Adresse oder Ihre Telefon∙nummer geändert hat.  

Oder wenn Sie eine neue Bank haben. 

Sie können uns dann anrufen oder uns eine E-Mail schreiben.

•	 Manchmal haben wir noch Fragen.  

Oder wir brauchen noch Bescheinigungen.  

Dann schreiben wir Ihnen oder Ihren Angehörigen.

Ihre Angehörigen haben auch Pflichten:

Wenn Sie sterben, müssen wir das schnell wissen. 

Ihre Angehörigen müssen uns schnell informieren.

Wir brauchen folgende Dokumente:

•	 eine Sterbe∙urkunde

•	 eine Bescheinigung vom Arzt  

Das kann auch eine Bescheinigung von einem Amt sein.  

In der Bescheinigung muss stehen, warum Sie gestorben sind.

•	 den Versicherungs∙schein



Wann ist der Versicherungs·schutz zu Ende?
Die Risiko∙lebens∙versicherung ist zu Ende,

•	 wenn die versicherte Person stirbt.

•	 wenn der Versicherungs∙vertrag zu Ende ist. 

Das Ende-Datum steht auf dem Versicherungs∙schein.

•	 wenn die versicherte Person wegen einer schweren Krankheit bald sterben muss. 

Wenn Sie möchten, bezahlen wir die Versicherungs∙summe schon vorher. 

Das nennt man vorgezogene Todesfall∙leistung. 

Das gilt aber nur, wenn Sie eine Risiko-Lebens∙versicherung Risiko Plus haben.

Wann fängt der Versicherungs·schutz an?
Der Versicherungs·schutz fängt an dem Tag an, an dem wir Ihren Versicherungs·antrag bekommen haben. 

Von diesem Tag an sind Sie versichert.

Diesen ersten Versicherungs·schutz nennt man vorläufigen Versicherungs·schutz.

Wir prüfen Ihren Antrag und schicken Ihnen dann den Versicherungs·schein. 

So lange gilt der vorläufige Versicherungs·schutz. 

Wenn Sie in dieser Zeit sterben,  

bezahlt die Versicherung trotzdem Geld an die Begünstigten.  

Aber nicht die ganze Versicherungs∙summe. 

Auf dem Versicherungs·schein steht der Tag, wann die Versicherung anfängt.  

Das nennt man Versicherungs·beginn. 

Dann fängt der Haupt·versicherungs·schutz an. 

Wichtig!

Der Versicherungs∙schutz fängt erst an, 

wenn Sie den ersten Versicherungs·beitrag ganz und pünktlich bezahlt haben. 

Wie kann ich den Vertrag kündigen?
Einen Vertrag kündigen heißt: 

Sie sagen, dass Sie den Vertrag beenden wollen. 

Sie können den Versicherungs∙vertrag immer zum Monats∙ende kündigen. 

Das nennt man Kündigungs∙frist. 

Die Kündigung muss schriftlich sein.  

Das bedeutet: Sie schreiben uns einen Brief oder eine E-Mail.  

Den vorläufigen Versicherungs∙schutz können Sie zu jeder Zeit kündigen. 

Das geht ohne Kündigungs∙frist.



Sie können uns immer erreichen.
Am Tag und auch in der Nacht.
DEVK Versicherungen

Zentrale Köln

Riehler Straße 190

50735 Köln

Service Telefon: 0800 4-757-757

(Anrufe aus dem deutschen Telefon∙netz sind für Sie kostenlos.)

E-Mail: info@devk.de

www.devk.de
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